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ПРОЦЕСС ОБЪЕДИНЕНИЯ 
РЕГИОНОВ ОТЛОЖЕН, 
НО НЕ ОТМЕНЕН!

14 тысяч жителей Ненецкого 
автономного округа (в здравом 
уме и твёрдой памяти) поставили 
свои подписи под обращением за 
сохранение его нынешнего ста-
туса. Осталось только народное 
волеизъявление официально под-
твердить позицией народных из-
бранников.

Как показали события сессии 
Собрания депутатов НАО, 10 
июня 2020 г., для большинства 
депутатов понятие «народный» - 
лишь фигура речи. 

Всего-то от них требовалось 
обозначить свою позицию по по-
зорному меморандуму о слиянии 
НАО с Архангельской областью. 
И тем самым золотыми буквами 
вписать 10 июня 2020 года в исто-
рию становления гражданского 
общества в округе. Вместо этого 
провластные депутаты вляпались 
в историю, прогнулись под ис-
полнительную власть и показали 
свою истинную антинародную 
сущность!

Предложение депутатов из 
фракции КПРФ Михаила Райна, 
Ольги Карповой, Татьяны Фёдо-
ровой и представителя от «Еди-
ной России» Анны Булановой 
принять обращение Собрания де-
путатов НАО к врио губернатора 
Ю. Бездудному об отзыве подпи-
си под меморандумом о слиянии 
регионов не нашло поддержки.

Слова председателя Собрания 
депутатов Александра Лутовино-
ва о том, что обращение не рас-
сматривалось в палате законода-
тельных предположений, не более 
чем лукавство. Как и неубедитель-
ные пояснения ряда депутатов, 
мол, они ещё не ознакомились с 
содержанием обращения. Да, лад-
но! Всё ведь предельно ясно – вы 
за суверенитет НАО или за пре-
вращение округа в депрессивный 
муниципальный район депрес-
сивной Архангельской области? 
Что тут надо ещё разжёвывать?

Сама сессия прошла с наруше-
нием регламента. Ещё до начала 
её работы слово предоставили 
врио Губернатора НАО, который 
уверил жителей округа о том, что 
референдума по объединению не 

будет и в очередной раз готов со-
брать предложения от жителей 
НАО для своей программы разви-
тия округа. Так же вне повестки 
заседания Сессии предоставили 
слово Матвею Чупрову, который 
обратился к врио губернатора 
лишь с просьбой распустить ра-
бочую группу по объединению 
соседних регионов. После это-
го повестка работы сессии была 
принята за основу без её утверж-
дении в целом, заседание Сессии 
продолжило работу, что ставит 
под сомнение все принятые на 
«сессии» решения!!!

В знак протеста представители 
фракции КПРФ покинули зал за-
седания.

После позорной сессии 10 июня, 
началась подготовка к очередной 
сесии, которая состоится в июле.

На заседании палаты законо-
дательных предположений рас-
сматривалась повестка июльской 
сессии. Присутствовали 11 депу-
татов, вёл заседание заместитель 
председателя Собрания депутатов 
НАО Максим Арбузов.

Предложение депутатов из 
фракции КПРФ Михаила Райна, 
Ольги Карповой, Татьяны Фёдо-
ровой и представителя от «Еди-
ной России» Анны Булатовой 
принять обращение Собрания 
депутатов НАО к врио губерна-
тора Юрию Бездудному об отзы-
ве подписи под меморандумом о 
слиянии регионов опять не нашло 
поддержки.

Мнение народа 
им побоку!
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Михаил Райн:  по требованию жителей 
округа вносим проект обращения к 
врио. губернатора НАО с требованием 
отозвать свою подпись под меморанду-
мом и распустить рабочую группу.

26 мая 2020 года, спустя две недели по-
сле подписания «меморандума», врио. гу-
бернаторов НАО и Архангельской области 
выпустили заявление: «Ответственно заяв-
ляем - все разговоры о референдуме в ка-
ком бы то ни было виде преждевременны».

Теперь ими решено разрабатывать некую 
программу совместного развития регио-
нов, «от политики к экономике».

Но кто готов поверить, что объедине-
ния действительно не будет, например 
через год-два?

Тот же врио. губернатора области Цы-
бульский в открытую выступает за объеди-
нение, вот например его слова в интервью 
«Правде Севера»: «Согласен – расклад 
того, что объединение даст области и 
что даст округу, сделать не успели, а, зна-
чит, не смогли объяснить это людям. По-
этому и отложили референдум, и сейчас 
есть время всё просчитать и обсудить.»

В таком же ключе выступает и врио. Без-
дудный, что вопрос «снят с повестки», 
«референдума 13 сентября не будет». Это 
все уход от прямого ответа.

Обратите внимание, что вся информаци-
онная кампания вокруг темы объединения 
была щедро профинансирована, и она про-
должается с использованием цифровых 
технологий и опросов.

Встречали в интернете (например на 
сайтах прогнозов погоды, в электронной 
почте) рекламные баннеры про НАО? На-
пример такие:

В период после подписания меморандума и 
по конец мая на сайтах появлялись баннеры 
с текстом «РЕГИОНЫ-БРАТЬЯ», нажимая на 
которые попадаешь на сайт информагентства 

«РИА Новости», с новостью о подписании 
меморандума и о том, как это хорошо!

Теперь же, когда объединение приоста-
новили, появились баннеры «НАС УСЛЫ-
ШАЛИ!», «РЕФЕРЕНДУМА НЕ БУДЕТ», 
«БЕЗ ПОЛИТИКИ». При нажатии попада-
ешь на сайт ИА «НАО-24», где коммента-
рии дают видные окружные единороссы. 

Кто создает и оплачивает эту рекламу?
Многим жителям НАО последние месяцы 

названивали из «Фонда общественного мне-
ния» с опросом по ситуации в округе, в том 
числе и про объединение. Мне лично звони-
ли уже два раза, последний звонок был 24 
июня, и там был такой вопрос: как вы счи-
таете, прозойдет ли объединение НАО и об-
ласти через 3-5 лет? Заказчики этого опроса 
прекрасно знают что спрашивать!

Смешно, что когда в опросе ответив, что 
ты из НАО, тебя еще спрашивают: а из ка-
кого конкретно города?

Окружные соцсети до сих пор полны 
«ботами», которые теперь пытаются вте-
реться в доверие жителям округа. Посыл 
их сообщений такой, что «власти стара-
ются, а вы вечно недовольны», «хватит 
судачить», «давайте не будем устраивать 
конфликты нужно всем вместе обсудить 
плюсы и минусы», «если власти решили 
объединить регионы, значит в этом есть 
логика и смысл..». И их работа оплачива-
ется до сих пор! 

Вероломная попытка ликвидировать 
НАО, привела к тому, что жители НАО 
стали задавать властям неудобные вопро-
сы: почему мы не можем сами выбирать 
губернатора округа, кто эти люди, которые 
работают в представительствах региона в 
Москве и Питере? Почему у губернатора 
столько заместителей?

Властям региона следует проснуться и ус-
лышать жителей округа. Другого пути сосу-
ществования власти и народа не существует.

Главный редактор газеты «Товарищ», 
Д.А. Черняев
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Депутат Матвей Чупров объ-
яснил это тем, что депутаты на-
правили и озвучили подобное 
предложение губернатору ещё 
на прошлой сессии. Но раз так, 
почему бы этот посыл юриди-
чески не оформить? Просто 
на словах отказаться от рефе-
рендума – это значит оставить 
лазейку для каких-то манипу-
ляций в будущем. Люди пре-
красно видят всё это лукавство 
и изворотливость.

Более того, господин Чу-
пров попросил депутатов из 
фракции КПРФ перестать 
обманывать народ и нагне-
тать ситуацию в округе. Так 
кто кого тут обманывает? Мы 
предлагаем поставить жир-
ную точку, то есть отозвать 
подпись врио губернатора под 
меморандумом, а не запятую, 
как предлагает Чупров.

Некоторые депутаты от пар-
тии власти и ЛДПР считают, 
что нет предмета для обсужде-
ния, так как подписи жителей 
округа против объединения 
не поступили в Собрание де-
путатов НАО. Михаил Райн 
пояснил, что все документы 
в соответствии с регламентом 
внесены в установленные сро-
ки. В том числе и проект «Об-
ращения Собрания депутатов 
НАО к врио губернатора Ю. 
Бездудному об отзыве подписи 
под меморандумом о слиянии 
регионов и отмены рабочей 
группы».

Присутствовавший на засе-
дании заместитель губернатора 
Михаил Васильев также по-
считал, что нет необходимости 
вносить данный проект на сес-
сию. Депутаты Т. Федорова и 
М. Райн попросили поставить 
данный вопрос на голосование, 
после чего по сигналу Чупрова 
депутаты Кардакова, Смычен-
ков, Миловский, Чурсанов, По-
пов покинули заседание.

Вопрос так и остался не про-
голосован. Выходит, что мне-
ние фракции КПРФ и 15 тысяч 
жителей округа, высказавших-
ся против объединения округа, 
данным депутатам не интерес-
ны.

Алексей ВЫНУКАН

Мнение народа 
им побоку!

Прямая речь коммунистов в Собрании депутатов НАО 
В конце работы скандаль-

но прошедшей 10 июня 2020 
г. 27-й сессии, депутаты вы-
ступили с краткими обраще-
ниями и сообщениями.

Депутат Татьяна Федорова 
(фракция КПРФ) напомни-
ла, что депутатскому корпусу 
предстоит работа над бюдже-
том региона. «Времени оста-
лось совершенно немного. У 
нас создана комиссия по пере-
смотру условий договора меж-
ду Архангельской областью и 
округом. До настоящего мо-
мента она не приступила к 

работе. Считаю необходимым 
приступить к работе и рас-
смотреть обращение жите-
лей по продлению срока дей-

ствия договора до 2025 г». 
Депутат от КПРФ также от-

метила, что на ее запрос не 
поступили протоколы рабочей 
группы по сбору предложений. 
«В адрес временно исполняю-
щему обязанности губерна-
тора НАО Юрию Бездудному 
были обращения от жителей 
региона, в том числе и от де-
путатов, об отзыве подписей 
и расторжении меморандума. 
Официальной реакции так и не 
последовало. Более 14,5 тысяч 
жителей региона высказали 
свою позицию против объеди-
нения. Надо учитывать поже-

лания людей», - сказала депу-
тат Т. Федорова.

Окружной парламента-
рий Ольга Карпова (фракция 
КПРФ) поблагодарила жи-
телей региона за активную 
гражданскую позицию в от-
стаивании интересов округа. 
По ее мнению точка в вопросе 
объединения субъектов не по-
ставлена: «Поэтому продол-
жим сбор подписей под обра-
щение к Собранию депутатов 
НАО. Мы должны поставить 
окончательную точку в этом 
вопросе. Считаю, что депу-

таты, независимо от своих 
политических партий, долж-
ны поработать над этим во-
просом».

Пресс-служба Собрания 
депутатов НАО, sdnao.ru
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Михаил Кушнир, депутат Нарьян-
Марского Горсовета, партия «КПРФ».

Я категорически против объединения 
округа с Архангельской областью, за со-
хранение его самостоятельности.

Я не вижу перспектив также и в эко-
номической интеграции регионов. Наша 
территория обособленная, транспорт-
ные артерии нас не связывают с Архан-
гельской областью, а в большей степени 
уходят на юг, начиная от реки Печоры и 
заканчивая строящейся дорогой и ком-

муникациями нефтяных компаний. 
Кроме того, я не согласен с тезисом о том, 

что федеральный центр может поддержи-
вать только некий условный «мегареги-
он». Есть примеры крупных инфраструк-
турных проектов, например Крымский 
мост, строительство которых проводилось 
непосредственно федеральным центром. 
Он соединяет Краснодарский край и ре-
спублику Крым, и для этого никто не тре-
бовал объединять эти регионы, создавать 
какие-то общие рамки для их бюджетов. Я 
считаю, что ничто не мешает федерально-
му центру поддерживать каждый регион 
отдельно, если это необходиомо.

И я уверен, что жизнь Архангельской 
области и Ненецкого округа, как эконо-
мическая, так и политическая, должна 
проходить обособленно.

Василий Корепанов, рабочий На-
рьян-Марского ПОК и ТС

Нам нужно поднимать жизненный уро-

вень населения, восстанавливать сель-
ское хозяйтсво, создавать новые произ-
водства и рабочие места, а не уничтожать 
то, что было создано до нас.

Нам говорят об объединении, но это 
идет прямая ликвидация НАО, как пол-
ноправного субъекта России. Нам нужно 
сохранить свою автономию, наш родной 
край и оставаться добрыми соседями с 
Архангельской областью.

Храните землю, небо, воды

Как ни удивительно, но мы имеем 
удручающий факт. В юбилейном, побед-
ном мае 2020 года жителям Ненецкого 
автономного округа было вероломно, 
без предварительного информирования, 
объявлено об инициативе объединения 
Архангельской области и нашего регио-
на Ненецкого АО.

Это событие болью в сердце отозвалось 
у большинства нарьянмарцев и жителей 
сельских населенных пунктов заполярья. 
Они помнят, что такая подобная идея уже 
активно муссировалась власть предержа-
щими чуть более десятилетия назад.

Люди хорошо понимают как тогда, так 
и сейчас авторов идеи интересует, скорее 
всего, округ лишь, как богатая недрами 
территория. Более же сорока тысяч жи-
телей региона, при этих «планов гро-
мадьё», рассматривается лишь, как не-
большая и не выгодная для содержания 
доля народонаселения. Тем не менее, 

при объединении с АО жителям округа, 
при его ликвидации, "обещается" манна 
небесная.

Ненецкий округ, в начале, называвший-
ся еще национальным, это удивительный 
край европейского Крайнего Севера Рос-
сии. Земля, где давно проживают вместе 
в дружной семье ненцы, коми, русские 
и другие народы. Где коренные народы, 
под защитой государства и патронажем 
окружных властей сохраняют свое само-
бытное хозяйство, уникальную культуру 
предков, особое отношение к первоздан-
ной природе. Они живут этим, живут 
памятью народной. Именно об этом од-
нажды замечательно написала в стихах 
Ирина Ивлева:

… И память наша тем жива,
Что говорили наши предки – мы ясно 

слышим их слова.
- Храните землю, небо, воды –
В них наша с вами благодать.
В них корни нашего народа,
Чтобы расти, чтобы стоять
Под шалым ветром и бураном
И под величьем синевы.
И не плутать в густых туманах
Не поднимая головы.
Что же касается еще многих других 

жителей округа родившихся в заполярье, 
или когда-то приехавших сюда, эта зем-
ля стала для них кому-то первой, кому-то 
по-настоящему второй малой родиной. В 
год 75-летия Великой Победы и накануне 
празднования очередной годовщины со 
дня образования Ненецкого автономного 
округа обращает на себя внимание пре-
красное стихотворение "Родина" поэта 
Константина Симонова, написанное им в 

1941 году.

Касаясь трех великих океанов,
Она лежит, раскинув города,
Покрыта сеткою меридианов,
Непобедима, широка, горда.
Но в час, когда последняя граната
Уже занесена в твоей руке
И в краткий миг припомнить разом 

надо
Все, что у нас осталась вдалеке.
Ты вспоминаешь не страну большую,
Какую ты изъездил и узнал,
Ты вспоминаешь родину – такую,
Какой ее ты в детстве увидал.
Клочек земли, припавший к трем бере-

зам,
Далекую дорогу за леском,
Речонку со скрипучим перевозом,
Песчаный берег с низким ивняком.
Вот где нам посчастливилось родить-

ся,
Где на всю жизнь, до смерти, мы наш-

ли
Ту горсть земли, которая годится,
Чтоб видеть в ней приметы всей зем-

ли.
Да, можно выжить в зной, в грозу, в 

морозы,
Да, можно голодать и холодать,
Идти на смерть… Но эти три березы
при жизни никому нельзя отдать.

Я за Родину! Я против поглощения 
НАО! Так давайте сохраним наш Ненец-
кий автономный округ!

Сергей Никулин, ветеран труда РФ,
ветеран города Нарьян-Мара.

Жители НАО против объединения регионов!
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Геннадий Зюганов: «Все последние шаги президента 
не просто разочаровывают, а удручают»

КПРФ — единственная партия пар-
ламентской оппозиции, которая откры-
то призывает голосовать против внесе-
ния изменений в Конституцию России. 
В Москве коммунисты несколько раз 
пытались согласовать проведение ми-
тинга против поправок в Основной 
закон страны, однако столичная мэ-
рия всякий раз отказывала им. Лидер 
компартии Геннадий Зюганов записал 
видеообращение к президенту Влади-
миру Путину, где заявил, что у главы 
государства сейчас больше полномо-
чий, чем у «царя, фараона и генсека 
вместе взятых», и призвал всех сторон-
ников прийти 1 июля на избиратель-
ные участки и проголосовать против 
обнуления президентских сроков.

В интервью Znak.com Геннадий Зю-
ганов рассказал о разочаровании во 
Владимире Путине, протестном голо-
совании по поправкам и почему обста-
новка в России сегодня очень напоми-
нает поздний СССР.

«Названия аэропортов 
обсуждали полгода, а поправки в 

Конституцию — два месяца»
— Законопроект о поправках в Ос-

новной закон страны был принят в 
Госдуме еще в начале марта. Почему 
КПРФ и вы как ее лидер начали актив-
но протестовать против этого  толь-
ко сейчас?

— Вы неправильно ставите вопрос. 
Мы никогда не были против внесе-
ния изменений в Конституцию. Мы не 
принимали ельцинскую Конституцию, 
потому что считаем, что она пропита-
на кровью защитников Дома Советов, 
пропахла гарью войны в Чечне. Кон-
ституцию 1993-го года как целлофано-
вый пакет натянули на голову страны, 
ее душили почти 25 лет. Мы всегда 
настаивали на изменении Конститу-
ции. Когда [Владимир] Путин проявил 
инициативу, пошел навстречу, отпра-
вил правительство в отставку, объявил 
конституционную реформу, мы приня-
ли в этом процессе активное участие, 
подготовили 108 поправок.

Я выступаю за сильное и целостное 
государство, достойную пенсию, наша 
партия внесла 15 поправок, которые 
кардинально меняют социально-эко-
номическую политику страны в пользу 
всех граждан. Под каждую поправку 
мы подготовили законы. Например, 
наша партия настаивала на принятии 
закона о национализации минерально-
сырьевой базы, но «Единая Россия» 
отказалась. Как случилось, что огром-
ные богатства служат только на 200 
карманов? Это абсолютно ненормаль-
но! Почему вот вы не имеете права на 
долю от продажи газа, нефти и алма-
зов? Почему? Мы настаивали на том, 
чтобы стратегические отрасли, где 
формируется ценообразование, тоже 
контролировались государством, что-
бы детей войны поддержали, но тоже 
отказались. Я был уверен, что «Единая 
Россия» что-то примет из наших пред-
ложений, но они от всего отмахнулись.

А когда внесли поправку об обнуле-
нии президентских сроков, мы все до 
единого голосовали против. Путин уже 
и так 20 лет работает, у него впереди 
еще четыре года. Пусть выполнит свои 
обещания, вытащит страну из кризи-
са, преодолеет трудности, связанные с 
пандемией. Надо уже и о возрасте по-
думать, о вечном.

Названия аэропортов обсуждали 
полгода, а поправки к Конституции 
рассмотрели за два месяца: срочно 
внесли, ткнули пальцами в Госдуме, в 
Совете Федерации, дальше президент 
уже подписал. Новую Конституцию 
могут принимать только на референду-
ме, а не каком-то голосовании, которое 
открывает путь к анархии, беспоряд-
кам и украинизации.

— Но фракция КПРФ не голосовала 
«против» в третьем чтении, вы воз-
держались от голосования в Госдуме 
по поправкам. 

— Тут надо разделить. Мы воздер-
жались первый раз, когда были учтены 
наши поправки социального толка, но 
мы твердо сказали, что не закрываем 
этот процесс, мы настаиваем на приня-
тии наших 15 поправок и законов. Мы 
их вносили, а «Единая Россия» откло-
няла, мы вносили, а они снова откло-
няли. Когда в последний момент вта-
щили поправку об обнулении сроков, 
мы против нее голосовали!

— В обращении к Владимиру Путину 
вы сказали, что у главы государства 
«полномочий больше, чем у царя, фа-
раона и генсека вместе взятых». Но в 
СССР ведь тоже было господство од-
ной партии, одного руководителя. Да 
и смена власти зачастую происходи-
ла лишь ввиду смерти генсека. Сейчас 
практически то же самое: у власти 
«Единая Россия», последние 20 лет 
один президент. Вы бы высказывали 
недовольство несменяемостью прези-
дента, если бы нашей страной руково-
дил не единоросс, а коммунист?

— Нельзя сравнивать. Это совершен-
но разные системы. Путин говорит, что 
в СССР была диктатура пролетариата, 
и коммунисты сейчас тоже за диктат. 
Это не так. Диктатура пролетариата 
была прописана только в ленинской 
и сталинской Конституциях, потому 
что не успели советы прийти к власти, 
как Антанта вторглась и нас оккупиро-
вали 14 стран, Колчак и его свора. И 
диктатура пролетариата была в форме 
советов рабочих, крестьянских и сол-
датских депутатов, где были представ-
лены все социальные слои.

После того, как мы одолели внешних 
врагов и восстановили страну, побе-
дили в 1945 году, страна стала самой 
грамотной, стало ясно, что нет необхо-
димости в диктатуре пролетариата. И 
уже в брежневской Конституции было 
написано, что власть принадлежит со-
ветам, которые выражают интересы 
всех социальных слоев страны. Не 
знаю, кто там Путина консультирует, 
но они не знают историю.

— Но все-таки вопрос несменяемо-
сти стоял бы так остро для вас, будь 
главой государства коммунист?

— Обновление и сменяемость долж-
ны быть обязательно. Но этот процесс 
должен иметь качественную подготов-
ку, а чтобы подготовить хорошего спе-
циалиста, надо минимум 10-12 лет.

— Парламентская оппозиция не так 
уж и часто позволяет себе открыто 
критиковать лично президента. Сей-
час в преддверии региональных выборов 
и выборов в Госдуму вы таким образом 
зарабатываете политические очки?

— Настя, наша партия всегда служила 
народу и государству. Моя личная точ-
ка зрения — без сильного государства 
наша страна существовать не может.

— Вы не ответили. Ваша критика в 

сторону президента — попытка на-
брать политические очки перед вы-
борным циклом?

— Дело не в очках, очки для меня 
не главное. Главное, чтоб страна род-
ная жила, благополучие у людей было. 
Я сам служил три года в специальной 
разведке, был в горячих точках, я по-
нимаю, что это такое, поэтому буду де-
лать все, чтобы в стране процесс раз-
вивался мирно и демократично, чтобы 
у молодежи было будущее.

— Вы лично обсуждали с Владими-
ром Путиным внесение поправок в 
Конституцию? 

— Обсуждали. В декабре встреча-
лись четыре раза, в январе. От первого 
лица в России всегда очень много зави-
село. Причем неважно, князь это был, 
царь или генсек.

— Как прошли те встречи с Пути-
ным? Вы остались довольны?

— Путин умеет вести личный диалог. 
Например, когда у него были ухари, ко-
торые советовали ему и Конституцию 
поменять, и Думу разогнать, я открыто 
ему сказал: кризис углубляется, цена 
на нефть обвалилась, рубль провалил-
ся, нацпроекты буксуют, если объявить 
сразу три выборные кампании, кто бу-
дет заниматься текущими делами? Он 
прислушался.

«С чего вы взяли, что КПРФ лояльна?»
— КПРФ, как и другие партии пар-

ламентской оппозиции, часто обвиня-
ют в сотрудничестве с Кремлем. Вы 
встречаетесь с сотрудниками АП, с 
Путиным, он к вам, как вы говорите, 
прислушивается. По-вашему, это нор-
мально для критика власти?

— А при нынешней системе власти 
как еще решать вопросы? Какой еще 
способ вы видите? У президента все 
полномочия: всех снимает, всех жалу-
ет, всех награждает. Есть два способа 
решения любой проблемы: диалог и 
война. Что бы вы сами выбрали?

— Первое.
— Ну, вот я и веду диалог. Я один из 

наиболее опытных политиков. Почему 
бы мне, имея такой опыт, не провести 
встречу с тем же Путиным? Когда его 
только избрали, мы целый день на за-
городной даче обсуждали проблемы, 
он хотел разобраться и понять, что 
происходит. Это абсолютно нормаль-
ная вещь! Со мной встречались пре-
зиденты США, Франции, руководство 
Германии и Китая. Диалог — это есте-
ственная форма решения любой про-

блемы.
— Если поправки все-таки будут 

приняты…
— Я извиняюсь, Настя, вы знаете, 

что они приняты?
— Конечно, я понимаю, что закон о 

поправках уже принят.
— Госдума и Совет Федерации при-

няли, президент подписал, все осталь-
ное носит декоративный характер.

— Это все понятно, я о другом. Если 
вы и другие противники внесения из-
менений в Конституцию после 1 июля 
поймете, что к вам не прислушались, 
будут очевидны фальсификации, то 
коммунисты станут менее лояль-
ны действующей власти? Стоит ли 
ожидать бойкотов на голосованиях в 
парламенте?

— С чего вы взяли, что КПРФ лояль-
на? Мы не голосовали за Путина как 
президента, не голосовали за него, ког-
да он стал премьером, мы голосовали 
против назначения Медведева, голосо-
вали против их курса, мы на всех вы-
борах выдвигали свою команду. И что 
значит бойкот? Это ничего не делать 
на фоне того, что в стране миллионы 
нищих? Их кормить надо, решать про-
блемы. Какой бойкот? Кому бойкот? 
Ждать, пока у нас бунт поднимут, как 
на Майдане? Вам нравится это? У нас 
будет хуже. На Украине можно с ого-
рода прожить, у нас разве что на Куба-
ни. Я буду добиваться принятия наших 
поправок, поддержки наших людей на 
выборах. Чем будет больше людей, кто 
будет голосовать за нас, тем скорее мы 
выберемся из этого дерьма!

«Политической системы 
нет нормальной»

— Вы снова упомянули ваши поправ-
ки. Могли бы вы тогда назвать три 
основные поправки, включение кото-
рых в Основной закон страны для вас 
принципиально?

— Недра должны служить каждому 
человеку. Второе — я за прогрессив-
ную шкалу налогов. Третье — надо 
принимать закон об образовании для 
всех. Еще налоговая и тарифная поли-
тика должна быть справедливой.

— Вы все это в Конституции хоти-
те прописать?

— Ну, не обязательно. Можно и за-
коны принимать.

— А в Конституцию вы что именно 
хотели бы внести?

Окончание на 4 странице
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— Власть принадлежит народу, соб-
ственность тоже принадлежит народу. 
Русские — государствообразующий 
народ, [чей государственный] язык — 
русский. Что держало русскую импе-
рию? Бог, царь, отечество. Как только 
царь отрекся, большевики все собра-
ли. Что держало в единстве? Единая 
партия, единая идеология, единая соб-
ственность, единая внешняя политика, 
единая система безопасности. Что се-
годня держит нас в единстве? Наша по-
беда [в Великой Отечественной войне] 
и русский язык.

— Поправку о русском языке Путин 
уже внес в новую Конституцию, то, 
что народ — единственный источник 
власти в России, прописано и в преж-
нем варианте Конституции. 

— Ничего не прописано! Вся власть 
у президента, и сейчас перераспреде-
ление полномочий сделано так, что 
оно внешне есть, а на самом деле его 
нет. Да, Дума будет участвовать в на-
значении министров, но президент 
будет выгонять их, когда ему взду-
мается. Вот и все! Раньше Дума на-
значала Счетную палату, теперь от-

няли это право. Раньше был большой 
Конституционный суд, там всех-то не 
заставишь, не нагнешь, а теперь его 
сузили. И всех судей, всех силовиков 
по-прежнему назначает одно и то же 
лицо. И оно никем не контролируется!

А если взять политическую систему, 
так ее нет нормальной. Партия власти? 
Она шестой пиджак меняет, ее нет. 
Есть мы, ну, [Владимир] Жириновский 
из подворотни что-то вякает. Это не-
нормально.

— Одна из тех 15 поправок, за ко-
торые агитирует КПРФ, звучит так: 
«Платежи за ЖКУ должны быть не 
более 10% от совокупного дохода се-
мьи». Эта поправка, на мой взгляд, 
— скорее популизм. Да и такое требо-
вание можно было бы закрепить, на-
пример, в Федеральном законе. Зачем 
это вносить в Конституцию? 

— Может, в Конституцию и не надо. 
Но тогда принять как закон. Многие 
люди уже не в состоянии платить ком-
муналку. А если запишут, что не более 
10% от семейного дохода, вы будете 
знать и спокойно рассчитывать. Сколь-
ко у нас налогов, нигде [столько] нет, 
всех обложили данью!

— Вот еще одна из поправок, на 

принятии которой вы настаивали: 
«Фальсификация выборов — уголов-
но наказуемое деяние». Но в Уголов-
ном кодексе РФ уже есть статья 141 
«Воспрепятствование осуществле-
нию избирательных прав или работе 
избирательных комиссий» и статья 
142.1 «Фальсификация итогов голо-
сования». Зачем дублировать это в 
Конституции? Как строчка в Консти-
туции уберегла бы нас от фальсифи-
каций выборов?

— Вы мне скажите, хоть одну эту 
статью применяли? Пока уголовные 
статьи только к нам применяют.

— Существование этих статей в 
УК РФ и их дальнейшее применение — 
разные вопросы.

— Я согласен.
— Так зачем надо пытаться все за-

пихнуть в Конституцию?
— Я в свое время два года судился с 

Татарстаном, где у меня на президент-
ских выборах украли 600 тыс. голосов. 
Суд признал, что я прав. Но сколько су-
дей, столько юристов, сколько затрат. 
Ну, давайте пропишем, что если ты 
украл голоса, ты не отвертишься. Если 
эти помилуют, то следующие придут и 
дадут пять лет. Эти требования долж-

ны быть выполнимы!
Понимаете, законы можно переписы-

вать каждый раз, а Конституцию ты не 
будешь каждый раз переписывать.

— Опыт последних месяцев показы-
вает, что Конституцию можно по 
щелчку пальцев переписать.

— Ну, 27 лет все-таки прошло [с мо-
мента принятия Конституции РФ].

— По данным опроса ВЦИОМ, 39% 
опрошенных сторонников компартии 
сказали, что будут голосовать против 
поправок, однако 43% ответили, что 
поддержат поправки. Как вы оцени-
ваете такие результаты опроса? Вы 
считаете их достоверными?

— Это ерунда полная! ВЦИОМ — 
подотчетная контора. Я же знаю на-
строение в своей партии, я проводил 
всероссийское собрание, всех собрал, 
попросил высказаться, все сказали, что 
будут голосовать «против».

— Вы сами пойдете голосовать 1 
июля?

— Пойду. На удаленке предлагают 
голосовать, но я все-таки пойду на из-
бирательный участок.

Статья издания Znak.com
Опубликована в сокращении

Геннадий Зюганов: «Все последние шаги президента не просто разочаровывают, а удручают»

Начало на 3 странице

1 июля всем гражданам России пред-
лагается проголосовать за поправки в 
Конституцию. Не предусмотренная ра-
нее процедура, которую нельзя считать 
даже подобием референдума, обнулит 
сроки пребывания у власти действую-
щего президента.

Все остальные поправки – ширма, 
так как все предложения и без Кон-
ституции могут быть предусмотрены 
федеральными законами. Всё, что по-
дается в качестве мер социальных га-
рантий и сейчас является установлен-
ной в законодательстве обязанностью 
органов государственной власти.

Новшество – «федеральные терри-
тории», которые могут создаваться фе-
деральной властью без согласования с 
субъектами Российской Федерации.

Перспектива Ненецкого округа – по-
терять часть территорий, которые от-
несут в Арктическую зону, управляе-
мую непосредственно из Москвы,

Но сейчас важно понять – федераль-

ная власть хотела просто ликвидиро-
вать Ненецкий автономный округ. Ведь 
при нынешней жесткой вертикали вла-
сти никому не придет в голову, что «два 
ВРИО» сами решили начать процесс 
объединения. Им дали команду сверху.

Их отступление – это временная 
мера, тоже продиктованная сверху. Не 
согласившийся на ликвидацию округа 
народ, очевидно, может не дать «нуж-
ных» результатов на голосовании по 
поправкам в Конституцию.

Если мы, жители НАО, поддержим 
поправки «оптом», то на нас и дальше 
будут давить в вопросе о судьбе округа.

Не придя на участки или проголосовав 
за поправки, мы лишь, махнув рукой, 
скажем власти: «Да делайте вы всё, что 
хотите»… Разве к этому мы стремимся?

«Псевдокарантином» у нас и так 
отобрали право выражать протест на 
несколько месяцев. «Псевдореферен-
думом» у нас хотят отобрать право на 
решение своей судьбы. Наше голосо-
вание – единственный способ выраже-
ния протеста.

Проголосовав против поправок, мы мо-
жем четко и ясно сказать власти «НЕТ»!

Нет – ликвидации нашего округа!
Нет – манипуляциям обществен-

ным мнением и волеизъявлением!
Нет – несменяемости власти!

Первый секретарь 
Ненецкого ОК КПРФ, 

депутат Собрания депутатов НАО
Михаил Райн

Голосование по поправкам  
в Конституцию – это голосование 
по судьбе Ненецкого округа!

Анекдоты
***

Внук подходит к деду:дедушка, а 
что такое "ротация кадров"?

Дед: Сейчас покажу.
Подходит к дереву, а на нём вороны 

сидят. Берёт дрын и как даст по дере-
ву. Все вороны срываются со своих 
мест и летят. Через пять минут воро-
ны прекращают летать и опять рас-
саживаются на дереве.

Дед: вот видишь! Каждая ворона 
теперь сидит на новой ветке, а по 
сути ничего не поменялось! Это и 
есть «ротация».

***
- Кум, ты слышал, Кремль подтвер-

дил планы повысить налоги для сред-
него класса. Простых людей это не 
коснется, а только тех зажравшихся, с 
доходом свыше 17000 рублей в месяц.

***
Сотрудники ЦИК будут следить, что-
бы доля проголосовавших за поправки 
в Конституцию не превышала 100 %.

***
Хотите наказать своих взрослых 

детей? Это очень просто ‒ проголо-
суйте за поправки к конституции. 
Пусть мучаются до конца их жизни!

***
Как-то президент проходил мимо 

нищего. Ему стало так его жалко, 
что он захотел как-нибудь его под-
держать. И подарил ему отсрочку по 
уплате налогов.

***
Прокуратура составила список са-

мых коррупционных регионов Рос-
сии. Регионы, которые хорошо за-
платили прокуратуре, в этот список 
не попали.


